

ment près de 20 millions de tonnes, 10,5 millions, 5 millions et 3,6 millions.

Quant au volume, le blé est la principale céréale exportée par le Canada, soit 15 millions de tonnes par année, y compris le blé dur, qui représente de 60 à 70 % de la production. L'exportation de farine s'est stabilisée, depuis 10 ans, à une moyenne annuelle de 650 000 tonnes.

Depuis 10 ans, l'exportation d'orge atteint en moyenne 3,8 millions de tonnes par année, dont 400,000 tonnes d'orge de brasserie. L'exportation de malt n'a cessé de croître ces dernières années au point d'atteindre 236 000 tonnes en 1980. Il existe au Canada trois entreprises, ayant au total huit usines, capables de produire 567 000 tonnes de malt par année.

L'exportation de maïs est également à la hausse et a dépassé 1 million de tonnes en 1980-1981. Bien que concentrée surtout en Ontario, la production connaît une expansion croissante au Manitoba et en Alberta.

Le Canada produit quatre graines oléagineuses comestibles - le canola-colza, le soja, le tournesol et la moutarde ainsi qu'une graine oléagineuse de qualité industrielle, le lin. L'exportation de graines oléagineuses est entre les mains d'une douzaine d'entreprises, tant canadiennes que multinationales, qui ont leurs sièges sociaux à Winnipeg et Vancouver.

Les dérivés des graines oléagineuses, c'est-à-dire les huiles et les farines protéiques, sont produits par 10 sociétés canadiennes exploitant 12 usines de transformation. Environ les deux tiers de la production sont consommés au Canada et l'autre tiers est destiné à l'exportation. L'huile et la farine de colza sont les principaux produits d'exportation. Le Canada doit importer des États-Unis des quantités importantes de graines et de farine de soja pour répondre à ses besoins.

La capacité de transformation du Canada pour chacune de ces graines oléagineuses est la suivante:

Canola	4 400 tonnes/jour
Graines de soja	3 400 tonnes/jour
Graines de lin	330 tonnes/jour
Graines de tournesol	500 tonnes/jour

L'industrie de transformation fournit directement environ 1 200 emplois. Les immobilisations représentent près de 350 millions de dollars (en excluant les raffineries d'huiles comestibles et les usines de transformation alimentaire).